

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 06, 2024

Landesinitiative FDM Niedersachsen

- [FAIR Data and Software Award Lower Saxony](#)
FDM-NDS schreibt erstmals den FAIR Data and Software Award Lower Saxony in Niedersachsen aus! Es werden veröffentlichte Datensätze und Software, die den FAIR-Prinzipien oder den FAIR4ResearchSoftware-Prinzipien entsprechen, ausgezeichnet. Einreichungen von Veröffentlichungen können von Wissenschaftler*innen erfolgen, die Mitglied oder Angehörige*r einer niedersächsischen Hochschule oder die an einer außeruniversitären Forschungseinrichtung in Niedersachsen tätig sind. Die beste Daten- und die beste Softwareveröffentlichung werden mit jeweils 3.000 € prämiert. Beiträge können bis zum 04.08.2024 eingereicht werden.
- [Newsletter von FDM-NDS](#)
Zum 10. Juni wird der erste Mail-Newsletter der Landesinitiative FDM Niedersachsen verschickt. Tragen Sie sich gerne [hier](#) in der Mailingliste ein, um in Zukunft monatlich ausführlicher über alle Entwicklungen der Landesinitiative informiert zu werden!

Veranstaltungen

- [Meet-the-Data @Bildungsforschung](#)
Nächste Termine am 06. Juni: "Die (Hochschul-)Daten der FDZ der Statistischen Ämter des Bundes und der Länder" und 04. Juli "TALIS-Videostudie Deutschland".
- [2. Bremer Tag der Forschungsdaten](#)
Am 18. Juni lädt die U Bremen Research Alliance zusammen mit dem Datenkompetenzzentrum DataNord zum Bremer Tag der Forschungsdaten ein. Die Veranstaltung bietet allen Mitarbeitenden und Forschenden Einblicke in bewährte Verfahren und aktuelle Herausforderungen im Umgang mit Forschungsdaten.
- [Thüringer FDM-Tage 2024](#)
Am 18. und 19. Juni 2024 finden unter dem Motto "Becoming literate in the Data Universe - Von der Datenkompetenz bis zur Anwendung von KI" die Thüringer FDM-Tage statt. Die zweitägige Online-Konferenz richtet sich an alle Forschenden, unabhängig vom Qualifizierungsgrad, und beginnt mit einer Einführung ins Forschungsdatenmanagement.
- [NFDI4Chem Workshop](#)
Am 25. und 26. Juni findet ein zweitägiger FDM-Grundlagenkurs von NFDI4Chem „FAIRes Forschungsdatenmanagement: Grundlagen für Chemiker*innen“ statt. Der Kurs wird online angeboten und bietet einen ausführlichen, fachspezifischen Einstieg in das FDM.

Publikation

- [Open Data Myths](#)
Bei dem Thema „offene Daten“ halten sich einige Vorbehalte und Mythen sehr hartnäckig. Das übersichtliche Handout im Open Economics Guide hilft, diese zu entkräften und zeigt die Vorteile von offenen Daten.

State Initiative for Research Data Management in Lower Saxony

- [FAIR Data and Software Award Lower Saxony](#)
FDM-NDS is organising the FAIR Data and Software Award Lower Saxony for the first time! Published data sets and software that comply with the FAIR principles or the FAIR4ResearchSoftware principles will be honoured. Submissions of publications can be made by scientists who are members or affiliates of a university in Lower Saxony or who work at a non-university research institution in Lower Saxony. The best data publication and the best software publication will be awarded €3,000 each. Entries can be submitted until 4 August 2024.
- [Newsletter FDM-NDS](#)
The first mail newsletter of the FDM Lower Saxony state initiative will be sent out on 10 June. You are welcome to subscribe to the mailing list [here](#) to receive more detailed monthly information on all developments in the state initiative in future!

Events

- [Meet-the-Data @Bildungsforschung](#)
Next events on 6 June: "The (higher education) data of the RDCs of the Federal and State Statistical Offices" and 4 July: "TALIS Video Study Germany".
- [Research Data Day Bremen 2024](#)
On 18 June, the U Bremen Research Alliance and data competence centre DataNord invite you to the Bremen Research Data Day. The event offers all employees and researchers insights into best practices and current challenges in dealing with research data.
- [Thuringian RDM Days 2024](#)
Am 18. und 19. Juni 2024 finden unter dem Motto "Becoming literate in the Data Universe - Von der Datenkompetenz bis zur Anwendung von KI" die Thüringer FDM-Tage statt. Die zweitägige Online-Konferenz richtet sich an alle Forschenden, unabhängig vom Qualifizierungsgrad, und beginnt mit einer Einführung ins Forschungsdatenmanagement.
- [NFDI4Chem Workshop](#)
On 25 and 26 June, NFDI4Chem will be holding a two-day FDM basics course entitled "FAIR Research Data Management: Basics for Chemists". The course is offered online and provides a detailed, subject-specific introduction to RDM.

Publication

- [Open Data Myths](#)
When it comes to open data, some reservations and myths persist. The comprehensive handout in the Open Economics Guide helps to dispel these and shows the advantages of open data.